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平成２８年度（第１１５回） 

兵庫県大学図書館協議会総会議事要録（案） 

 

 

   日 時： 平成２８年７月２９日（金）午後１時３０分～午後４時 

   場 所： 神戸女子大学図書館（須磨キャンパス）４階 ＡＶホール 

   参加者：  ３１大学 ４１名 

   

１．開  会  当番館（神戸女子大学 津山課長）の司会により開会 

２．当番館挨拶 神戸女子大学 中島實 学長、 

               川森博司 図書館長 

３．会長挨拶   神戸大学 大津留厚 附属図書館副館長（館長代理） 

４．議長選出   神戸女子大学 川森博司 図書館長を選出 

 

 

５．報告事項 

 （１）平成２７年度事業報告について 

    会長館（神戸大学）から、配付資料に基づいて報告があった。 

 （２）大学図書館関係活動報告について 

    会長館から、各団体の活動が紹介されているホームページのＵＲＬを配付資料に掲載するので、

直接参照してもらうよう説明があった。また、国立大学図書館協会第６３回総会（平成２８年

６月１７日開催）にて採択された「国立大学図書館機能の強化と革新に向けて～国立大学図書

館協会ビジョン２０２０～」について紹介があった。 

 （３）機関リポジトリ情報交換メーリングリストの廃止について 

    会長館から、企画委員会に２月２４日付文書にて審議依頼し、全会一致で承認されたこと、ま

たその結果は３月９日付文書で各加盟館にメール通知し、３月３１日付で廃止した旨の報告が

あった。 

 （４）加盟館の名称変更について 

    会長館から、学校法人「弘徳学園」様より、近畿大学からの分離独立より十年が経過したこと

を契機とし、旧「近大姫路大学」を「姫路大学」に、旧「近畿大学豊岡短期大学」を「豊岡短

期大学」に名称変更したとの通知があった旨の報告があった。 

 

６．協議事項 

（１）平成２７年度決算報告について 

（２）平成２７年度会計監査報告について 

   会計担当館（関西学院大学）から決算報告について、配付資料に基づいて説明があった。引き

続き監事館（武庫川女子大学）から会計監査結果について、適切に執行されている旨報告があ

り、原案どおり承認された。 

（３）平成２８年度事業計画（案）について 

   企画委員会（代表：神戸大学）から、配付資料に基づいて、施設見学会について、慣例では隔

年実施であるが、立命館大学の新図書館について見学希望が多数あり見学可能との連絡があっ

たため、前年度に引き続き本年度も実施するとの説明があった。続いて研修会の提案があり、
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施設見学会・研修会とも原案どおり承認された。 

（４）平成２８年度予算（案）について 

   会計担当館から、配付資料に基づいて説明があり、会長館の予算執行の都合上、加盟館名簿作

成費を役員会運営経費に組入れていること、施設見学会は事業計画案で説明したとおり、慣例

では隔年実施であるが本年度も実施することとして経費を予算計上していること等の言及が

あった。原案どおり承認された。 

 

（５）平成２９年度総会当番館について 

   企画委員会から、神戸国際大学を候補館とする企画委員会提案が示され、承認された。 

 

７．承合事項 

 承合事項について、総会資料の冊子とは別に「承合事項」の冊子が配付されている旨、議長より説明

があった。 

 事前に照会していた承合事項は以下の３点である。 

１）障害を持つ利用者への支援の取り組みについて 

２）国際化対応への取り組みについて 

３）図書館の評価について 

回答内容について、はじめに会長館から概要の説明があり、次いで質疑応答と事例報告が行われた。 

  

（１）図書館の評価について 

 兵庫教育大学より「目安箱」方式での利用者からの意見・要望の聴取について質問があり、園

田学園女子大学図書館から事例の紹介があった。 

 図書館サービス利用に関するアンケートについて、大手前大学・大手前短期大学から事例の報

告があった。 

 「読書に関わるアンケート調査」について、武庫川女子大学から事例の報告があった。 

 ラーニングコモンズを検証したワークショップについて、兵庫教育大学から事例の報告があっ

た。 

 

（２）障害を持つ利用者への支援の取り組みについて 

 施設面の対応について、関西福祉大学から事例の報告があった。 

 手話のできる職員の配置・障害者サービス対応の外部研修会の受講について、武庫川女子大学

から事例の報告があった。また、韓国の国立障碍者図書館・ソウル市立中央図書館の事例につ

いて紹介があった。 

 拡大読書器使用環境改善の取り組みについて、神戸大学から事例の報告があった。また建物の

構造上の問題等の課題について紹介があった。 

 学習（発達）障害者への学習支援について、学内他部署との連携について湊川相野学園から事

例の報告があった。 

 

（３）国際化対応への取り組みについて 

 オリエンテーションやガイダンスの英語での実施について、関西学院大学から事例の報告があ

った。 

 韓国の大学との交換留学について、神戸海星女子学院大学から事例の報告があった。また図書
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の企画展示について紹介があった。 

 ラーニングコモンズでの外国人教員によるオフィスアワーの実施について、神戸大学から事例

の報告があった。 

 ゼミごとにネイティブ教員も参加しての図書館利用ガイダンスの多言語対応実施について、神

戸市外国語大学から事例の紹介があった。 

 

 

以上 


